

Optan por voto electrónico 60 por ciento de migrantes

GERARDO GARCÍA

De las tres modalidades previstas para el voto desde el extranjero para la elección a gobernador del Estado de México a realizarse el 4 de junio, el electrónico ha sido seleccionado casi por 60 por ciento de los interesados al dar mayor seguridad y confiabilidad ante la situación migratoria que enfrentan varios ciudadanos.

Hasta febrero, el número de connacionales interesados en participar en el proceso democrático en curso se elevó a 4 mil 58, de ese universo 2 mil 483 son hombres y mil 575 mujeres.

De las modalidades para sufragar el voto presencial apenas ha sido elegido por 227 mexiquenses, 5.59 por ciento; el voto postal mil 426, 38.81 por ciento; y finalmente el voto electrónico 2 mil 405, 59.27 por ciento.

Al respecto, la consejera del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Karina Ivonne Vaquera Montoya, reconoció que familiares o connacionales han elegido mayormente el voto electrónico por su confidencialidad, por su situación migratoria, principalmente, en Estados Unidos (EU).

Indicó que a través de los foros que organiza el IEEM, se le ha manifestado que es seguro involucrarse en el proceso.

“Ha habido también espacio para que en los foros nos digan que hay gente que tiene miedo de poder acudir y qué es lo que nos importa mucho decirles es que quien tenga un familiar aquí, que tenga un familiar en Estados Unidos, en otro país, que le digan que es seguro”, indicó.

En dicha modalidad a los mexiquenses se les da un clave por internet y acceden al sistema diseñado para votar en el horario en el que se desarrolla la jornada electoral en la entidad.

No obstante, también otro factor que ha influido es que en los consulados de EU no es fácil tramitar el tema de credencialización que es la condicionante para participar.

Al respecto, Vaquera Montoya aclaró que dicho trámite es atribución exclusiva del Instituto Nacional Electoral (INE) y se coordina con ellos el IEEM para que sea más accesible.

“A pesar de ellos no han comentado que existen algunas dificultades en los consulados para hacer este trámite porque recordemos que el Instituto Electoral del Estado de México promueve y difunde esta información, y que es una tarea que tiene si bien el Instituto Nacional Electoral para poder dar la credencial”, aclaró.

Si bien se estima que en EU hay cerca de un millón de mexiquenses, el INE ha identificado un estimado de 55 mil con credencial vigente.

El órgano electoral federal cerrará la etapa de credencialización en marzo. Por ello, Vaquera Montoya destacó la importancia de la coordinación y es que en la mayoría de los casos los connacionales una vez que se les entrega el plástico no están en sus hogares, pues salen a trabajar.

Cabe destacar que en la elección a gobernador del 2017 fue la primera vez que se tuvo la opción del voto en el extranjero. En dicha justa integraron la lista nominal 375, pero sólo 297 votaron.



El IEEM contabilizó 4 mil 58 connacionales registrados para el proceso.